



La capitale de l'Art nouveau

PARIS Il s'est fait attendre le musée Guimard, mais il se concrétise enfin après des années de va-et-vient entre l'État et les porteurs du projet. L'ouverture est annoncée pour fin 2027 début 2028. Rappelons qu'Hector Guimard est LE représentant de l'Art nouveau. On lui doit notamment les mythiques entrées du métro parisien avec ses ferronneries vertes et ses lampadaires façon végétaux. Et c'est sans compter tous les objets, meubles, lampes et bâtiments. C'est d'ailleurs dans l'hôtel Mezzara, construit en 1910 par Hector Guimard pour son ami Paul Mezzara, un riche industriel d'origine vénitienne, que le musée va s'installer. De grands travaux de restauration vont devoir être effectués d'ici l'ouverture. Le lieu promet aussi des expériences immersives en réalité virtuelle qui permettront, par exemple, d'être parachuté dans la salle de concerts Humbert de Romans imaginée par Guimard et détruite en 1905.



LES EAUX-VIVES, NOUVEAU QUARTIER ARTY?

▲ Après Soma, le nouvel espace d'art dont nous avons fait l'écho dans notre dernière édition, c'est au tour de Tribe d'ouvrir ses portes à Genève. La galerie portée par Malaïka Ben Ali et Myriam Chakroun Houdrouge a pris ses quartiers en lieu et place de Window Fourteen. Elle met en lumière des artistes internationaux, souvent africains, à la voix singulière et jusqu'ici peu montrés en Suisse. Prochain rendez-vous: Keziah Jones (voir page 82)!



LE GRAND THÉÂTRE DE GENÈVE EN ÉMOI

▲ Un quatuor d'exception a été réuni pour mettre en scène l'opéra *Pelléas et Mélisande* de Debussy. Les chorégraphes: Sidi Larbi Cherkaoui et Damien Jalet. À la scénographie: la plasticienne Marina Abramović. Et à la conception des costumes: la styliste avant-gardiste Iris van Herpen. Du 26 octobre au 4 novembre, la scène s'animera d'une ambiance cosmique et rétro-futuriste. Notons encore que l'Orchestre de la Suisse Romande sera dirigé par la star qu'est le chef slovaque Juraj Valčuha. www.gtg.ch



SOTHEBY'S ZURICH DÉMÉNAGE

◀ La grande maison de ventes aux enchères présente à Zurich depuis 1969 déménage à la Rämistrasse, soit au cœur du poumon arty de la ville et juste en face du mythique restaurant la Kronenhalle. Le bâtiment a été complètement repensé pour l'occasion avec un espace hybride multifonctionnel.



GEORGE LUCAS À LOS ANGELES EN 2026

▲ L'annonce a déjà été repoussée trois fois: le Lucas Museum of Narrative Art de Los Angeles, dédié à la collection d'art du cinéaste George Lucas, ouvrira ses portes en 2026. Cet immense vaisseau spatial présentera l'univers de *Star Wars* mais aussi 100 000 œuvres d'art narratif de tous genres, donc autant de la photo que de la BD ou de la peinture. L'art raconte des histoires et invite notre imaginaire; tel est le pitch de ce gargantuesque projet.